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Zusammenfassung

        
Eigene Erfahrungen in der echographischen Diagnostik von Erkrankungen der ableitenden Tränenwege werden nach kurzer Darstellung der einschlägigen Literatur, der Untersuchungsgeräte und -methodik mitgeteilt. Zunächst werden A- und B-Bildbefunde des normalen Tränensacks und Ductus nasolacrimalis dargestellt. Es folgt die Besprechung der unterschiedlichen echographischen Charakteristika von Fehlbildungen der ableitenden Tränenwege (Persistenz der Hasnerschen Klappe, Dakryozystocele), entzündlichen Erkrankungen und deren Komplikationen (Fistel, Membranbildung, Stenose), wobei besonders auf die postoperative echographische Kontrollmöglichkeit hingewiesen wird. Auch Tumoren des Tränensacks können durch die Ultraschalluntersuchung exakt diagnostiziert werden.


      
        
Summary

        
We report the results of our echographic examinations of 250 patients with diseases of the lacrimal drainage system. First, normal A- and B-scan pictures are presented. Then the echographic criteria of malformations (persistence of the valve of Hasner, dacryocystocele), dacryocystitis and its complications (fistula, membrane-formation, stenosis) are discussed. The possibility of pre- and postoperative controls with echography is stressed. Tumors of the lacrimal sac can also easily be detected.
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